



López Obrador se juega en el reparto del Congreso su última gran batalla por cambiar las instituciones

Un cúmulo de enmiendas impulsadas por el presidente, especialmente la reforma al Poder Judicial, depende de que las autoridades electorales avalen la sobrerrepresentación legislativa de Morena



ZDRZYK RAZILL

México - 22 AGO 2024 - 05:00CEST



Todas las miradas están puestas sobre el Instituto Nacional Electoral (INE). El órgano que organiza los comicios en México deberá determinar este viernes cómo quedarán conformadas las dos Cámaras del Congreso federal. De trasfondo está la posibilidad de que el INE conceda a Morena una [sobrerrepresentación parlamentaria](#) del 73% de la Cámara de Diputados, lo que implicaría que el bloque oficialista obtenga una enorme mayoría y pueda avalar enmiendas a la Constitución sin contrapesos. La mayor preocupación reside en una polémica iniciativa de Andrés Manuel López Obrador para [reformular al Poder Judicial](#) y permitir que todos los jueces y magistrados sean electos en las urnas por voto ciudadano. El [peso mexicano se ha depreciado](#) ante el escenario de una reconfiguración absoluta de la judicatura, mientras miles de trabajadores del Poder Judicial [han paralizado los tribunales](#) en la mayoría de los Estados en protesta contra la enmienda. La oposición al oficialismo ha excedido a los partidos y se ha instalado en la academia, el empresariado, el clero, y ha salido a las calles. La pelota está en la cancha del INE, y luego, previsiblemente, llegará a la del Tribunal Electoral, que tendrá la palabra definitiva en torno a la conformación del Congreso.